
Compte-Rendu de la réunion du CdQ du 15 janvier 

Présents : Elisabeth Blachère, Marie-Georges Roux-Gilly, Yvon Lemarquand, 

Jacques Beaumont, Marthe Kelber, André Chavez, Micheline Firka, Edith 

Cornet, Gilles Thomas, Samuel Mecklenburg 

Absents excusés : Josiane Massacrier, Justine Nahon, Sabrina Meyer, Nicole 

Padre, Frank Lemasne, Dominique Gilles, Pascal Bœuf, Christiane Rouvière, 

Jean-Michel Contenot. 

1- Bilan Budget 2023 

Le budget alloué depuis plusieurs années aux conseils de quartier s’élève 

à 1700 euros. Il s’agit d’un budget de fonctionnement dépensé dans le 

cadre de la comptabilité publique et de ses contraintes. 

Il se compose le plus souvent de dépenses de prestations en soutien à 

des structures partenaires comme la Ferme ou le Centre social Pernon 

Il couvre également certaines fournitures.  

Dans ce cadre, 1055, 40 euros ont été dépensés. Il reste un solde de 644, 

60 euros.  

Le report de ce montant sur l’année suivante n’est pas possible. 

Le budget inter-conseil de quartier a permis, entre autres, une 

commande groupée de boissons utile aux 4 conseils, commande gérée 

par la mairie du 4.  

En 2023, notre conseil a géré d’autres crédits, en complément du budget 

initial.  

Un budget accordé par la Ville de Lyon pour les 3 volets du projet «  ça, 

c’est Pernon »: 4778 ,00 euros 

Un budget exceptionnel accordé par la mairie du 4 pour « la version 2 de 

la Rue Dangon en fête »: 3880,00 euros. 

On convient pour l’année 2024 de veiller à être attentifs à dépenser le 

budget alloué dans son intégralité, en faisant un point à la rentrée pour 

engager des dépenses avant la fin de l’exercice budgétaire début 

décembre. 

Lors de notre prochaine réunion, nous proposerons un budget 

prévisionnel (comme nous l’avions fait en mars 2023) en fonction de nos 

projets et des participations aux projets de nos partenaires habituels, 

auxquels on ajoutera certainement la Maison Baillieu. 

Cette année, aucune proposition de projet APICQ n’a été faite (les 

dossiers de candidature doivent être rendus fin janvier). 



Parmi les événements à venir : l’Ouest en fête et les 90 ans de l’Ecole. On 

en saura plus sur l’avancement de ce projet après la prochaine réunion le 

25 janvier. 

 

2- Le Comité d’initiative des Conseils d’Arrondissement (CICA) aura lieu le 

17 janvier sur le thème du Handicap. La commission handicap à laquelle 

notre Conseil participe, en particulier avec Justine Nahon, présentera 3 

questions : l’accès au sport, l’accès à l’école élémentaire, lors des temps 

méridiens et périscolaires, et dans d’éventuelles classes Ulis en primaire.  

Et enfin, l’accès à des accueils de jour et à des logements pour les jeunes 

porteurs de handicap et autonomes. 

A ce jour, on ne connait pas les invités extérieurs à la mairie du 4, ce qui 

laisse penser qu’il n’y en aura pas….De fait, cette pensée a été confirmée. 

Ce CICA s’inscrit dans le cadre du plan handicap 2023-2026,  voté par la 

Ville de Lyon fin décembre, qui acte 100 propositions sur ce thème, et 

voit son budget doubler.  

 

3- La poste 

Il semble que le courrier de la mairie du 4 adressé de la Direction  de la 

poste, relatif au problème de vétusté de la poste Flammarion, et des 

craintes que cela soulève par rapport à son éventuelle fermeture, ne soit  

pas parti. Samuel nous tiendra au courant et on avisera s’il convient de 

doubler par un courrier du Conseil de Quartier. Plusieurs voix (dont celles 

des agents de la poste) auraient indiqué que sa fermeture n’est pas à 

l’autre du jour…. 

Les questions de la vétusté et des horaires (fermeture le lundi et à 16 

h30 le soir) demeurent présentes. 

 

4- Questions diverses 

- Josiane nous apprend que Bruno Bernard (Métropole de Lyon) 

annonce à partir du mois de mai un système de ramassage des 

encombrants, comme cela existe dans d’autres villes. Ce type de 

ramassage est très utile à ceux qui n’ont pas de voiture. Il ne se 

substitue pas à Toodego qui permet de signaler des soucis sur la voie 

publique, comme les dépôts sauvages. 

  

       

 



- Les 3 nouveaux stades de Beach Volley au stade Coupet: Edith se 

demande si cet équipement n’est pas trop couteux. Samuel indique 

que le projet a été voté, dans le sens d’un terrain de sport polyvalent, 

s’adressant aux filles comme aux garçons,  avec un sol évitant le bruit 

pour les riverains.  

 

- Le non remplacement  de Sophie Barre, chargée, entre autres, des 

inscriptions aux conseils de quartier et de la communication  des 

informations, est fort regrettable.  

 

- Les vœux du Maire du 4 auront lieu le samedi 27 janvier de 17h à 20 h 

à la MdA ; ils seront précédés à 16 h, d’un accueil des nouveaux 

arrivants avec la présentation des élus et des 4 conseils de quartier. 

 

- Une question est posée sur l’avancement des travaux de la Maison 

Baillieu : Il semble que la mise aux normes soit effectuée ainsi que 

l’agrandissement des locaux par la destruction de cloisons, 

l’aménagement d’une cuisine, la rampe d’accès… 

Samuel nous interroge sur l’intérêt que représenterait une réfection 

de la    façade. 

     Peut-être faudrait-il s’occuper d’abord des huisseries et de l’isolation ? 

 

- Une autre question est posée quant au classement QVA (Quartiers de 

Veille Active) du quartier Pernon dans le cadre de la Politique de la 

Ville. 

 On n’a aucune nouvelle, on se demande même si les QVA existent 

encore….Pour rappel : les QVA font partie de la Politique de la Ville 

mais leur financement revient aux collectivités territoriales sans aide 

de l’Etat. On constate que la Mairie du 4 fait des efforts sur notre 

quartier : copil Action Pernon, ouverture de la piscine… 

Mais qu’en est-il des promesses, renouvelées récemment oralement 

par Renaud Payre, concernant l’aide de la Métropole pour les 

chantiers jeunes et autres animateurs ? 

Peut-être conviendrait-il de revenir vers lui pour avoir une réponse 

plus ferme ?  

 

- Enfin, on parle à nouveau du manque d’éclairage Rue Hénon et rue 

Philippe de Lassalle. 



 

 

  


